

in der Sammlung meines Sohnes, Apotheker Werner Schüpbach in Columbia (Nebraska).  
Schüpbach.

**Das Fleisch verschiedener Wasservögel.** Bezugnehmend auf die Mitteilung im O. B., 1905, pag. 191, «Das Fleisch verschiedener Wasservögel etc.», möchte ich bemerken, dass es dabei sehr auf die Zubereitung ankommt. Meine Malayen behaupteten stets, das Fleisch der verschiedenen Reiherarten Sumatras sei sehr wohlschmeckend, wesshalb ich zur Ergänzung unseres Mundvorrates gelegentlich solche Vögel schoss. Dabei fand ich jeweilen, dass dieses Wildpret, nachdem sich mein eingebornen Koch damit beschäftigt hatte, direkt ungeniessbar war. Einer meiner Bekannten hatte einen chinesischen Boy im Dienst, dem gelegentlich einer Flussfahrt sozusagen der Mund wässerte, als er die zahlreichen weissen Reiher sah und der mich bat, solche zu erlegen. Er teilte mir nämlich mit, dass diese oder verwandte Arten in seiner Heimat als grosse Leckerbissen betrachtet würden. Ich tat ihm den Gefallen und ging etwas skeptisch an die nächste Mahlzeit, aber der Junge hatte es verstanden (die Chinesen sind überhaupt als vorzügliche Köche bekannt), daraus einen so feinen Braten herzustellen, dass derselbe noch manchem Reiher verhängnissvoll geworden ist.

Dr. Walter Volz.



**Aquila.** Zeitschrift für Ornithologie. Herausgegeben von der Ungarischen ornithol. Zentrale in Budapest. Redigiert von Otto Herman. XII. Bd. 1905.

Auch dieser Band bietet, wie gewohnt, eine Fülle lehrreichen Lesestoffes: er gibt uns ein Bild der rastlosen Tätigkeit des Leiters und der Mitarbeiter des ornithologischen Institutes. Neben einem eingehenden Berichte über die Naumann-Feier in Cöthen von Otto Herman finden wir einen solchen über den IV. Internationalen Ornithologischen Kongress vom 12.—17. Juni 1905 in London. Titus Csörgy berichtet über die Studienergebnisse bei Gelegenheit dieses Kongresses, der für die ungarischen Ornithologen eine grosse Enttäuschung brachte, da von Resultaten der Untersuchungen über landwirtschaftliche Ornithologie und vornehmlich über die Vogelnahrung gar nichts vorlag. Um so grössere Genugtnung gewährte dem Berichtersteller der Besuch der Besitzungen des Barons von Rothschild in Tring (England). Dort erblickte er das Landschaftsbild, «welches den kontinentalen Arbeitern des Vogelschutzes nur als Zukunftstraum vorschwebt»: sämtliche Güter sind mit einer durch Beschneiden verdichteten Weissdornhecke umgeben, welche den Vögeln reichlich Schutz und Nistgelegenheiten bietet etc. — Auch der Tiergarten in Rotterdam